
VERBALE RIUNIONE COMITATO DIRETTIVO FILLEA CGIL 
 

 
 
In data Lunedì 25 febbraio 2008 presso la Scuola Edile Genovese, in Via Borzoli 61 A/B Genova, si 
è riunito il Direttivo della Fillea/Cgil allargato ai delegati per discutere il seguente ordine del 
giorno: 
 

1) Conferenza d’Organizzazione Fillea/Cgil Genova 
2) Varie ed eventuali 
 
 
In apertura dei lavori Olmi Maura, a nome del direttivo , apre i lavori della conferenza di 
organizzazione e saluta i partecipanti: 
 
ENZO CAMPO Segreteria Nazionale Fillea Cgil 
ANTONGIULIO MANNONI   Segreteria Confederale CGIL Genova 
MIRIAM SCARFO’  che dal 1 marzo sarà una componente della segreteria Fillea di Genova 
 
Si trasmettono ai partecipanti i saluti e gli auguri dei direttori degli enti paritetici BARRETTO – 
Cassa Edile Genovese, QUARTARONE – C.P.T.A., NEGRETTI – Scuola Edile Genovese 
 
Si dà inizio ai lavori con la proposta di nomina della Commissione Elettorale e la relazione del 
Segretario Generale Maurici Venanzio. 
 Nella sua relazione Maurici fa un’ampia panoramica dei cambiamenti strutturali del settore 
edile e quali problematiche persistono. Parla della crisi di governo e delle richieste presentate 
dai sindacati per valorizzare il lavoro e far crescere il paese. 
La conferenza di organizzazione della  CGIL è importante perché momento di discussione e di 
utile confronto che si colloca temporalmente in un momento assai complesso per il nostro paese. 
 
Al termine della relazione si apre il dibattito e intervengono: 
 
ZAGHLOUL : occorre che il governo italiano affronti il problema degli immigrati e dei  loro 
diritti con apposita legislazione 
LA ROSA : la situazione sicurezza nei cantieri edili continua ad essere drammatica, ancora 
troppi morti 
OLMI: la Scuola Edile Genovese, ruolo, politiche formative, qualità della formazione erogata 
MITROTTA: testimonianza su due infortuni molto gravi, ruolo del CPTA e disponibilità per 
tutti i lavoratori del settore ad intervenire su segnalazione garantendo l’anonimato 
FAJARDO: problematiche del settore, formazione, regolarizzazione degli stranieri, proposta di 
eleggere i delegati anche nelle aziende con meno di 10 dipendenti 
VENTIMIGLIA: sicurezza nei lavori stradali la nuova organizzazione del lavoro porta la società 
responsabile a dare in subappalto molte attività 
MANNONI: Ribadisce l’importanza della conferenza di organizzazione come momento di 
riflessione sui cambiamenti della società e del mondo del lavoro e quindi la necessità di operare 
cambiamenti anche nel modo di fare sindacato 
BERTUCCI: situazione negativa del settore, il sindacato deve fare fatti e condire solo parole 
CHIANTIA: la conferenza di organizzazione si svolge in un momento molto critico per il paese, 
il sindacato ha il dovere di portare avanti temi importanti in modo fortemente indipendente dai 
governi 



 
Pecorella Caterina, a nome della commissione elettorale relaziona sui lavori svolti e indica i 
nomi espressi per partecipare alla Conferenza di Organizzazione Cgil a Genova in data 4 marzo 
2008. 
La proposta viene accolta ed approvata all’unanimità. 
 
Conclude i lavori il Segretario della Fillea Nazionale Enzo CAMPO che apprezza il dibattito e 
fa il punto della situazione sulle problematiche che il sindacato sta affrontando, sulle proposte 
per salvaguardare i redditi e difendere il potere d’acquisto dei salari poiché l’inflazione reale è 
decisamente superiore ai dati ufficiali. 
Il mondo del lavoro è cambiato ed occorre tenerne conto per poter rispondere in modo adeguato 
ai bisogni dei lavoratori . 
 
Alle ore 12.30 si conclude il direttivo. 
 
 
 
 
Il Presidente       Il Presidente 
Maura OLMI      Riccardo VENTIMIGLIA 
 
 

 


